

<p>San Antonio Express-News</p>	<p>Jason Buch and Guillermo Contreras,  Julio 7, 2016</p>	<p><b>“Zetas used border prison as slaughterhouse, easily orchestrated jail break, according to witnesses”</b> El cartel de Los Zetas ejerció mucho control sobre la prisión en Piedras Negras, tanto que sus sicarios la usaron como matadero, para disolver cuerpos y cuando necesitaban refuerzos podían sacar a más de 100 presos, de acuerdo a lo testificado en la corte durante el juicio de Millán.</p> <p>Rodrigo Humberto Uribe Tapia, un informante pagado quien dijo ser un operador financiero de los Zetas de 2007 a 2009, testificó que una vez vio 3 cuerpos, el de dos hombres y una mujer siendo llevados a la prisión.</p> <p>“se llevaban los cuerpos al CERESO a destruirlos o desintegrarlos,” dijo Uribe. “Ellos tenían contenedores de ácido, o no sé el proceso al que los iban a someter.”</p> <p>No es la primera vez que declaraciones como esta salen a la luz. El mes pasado, fiscales del estado de Coahuila dijeron que están buscando gente que alegó llevar víctimas de secuestro al CERESO. Los miembros de los Zetas los mataron en la prisión y después destruyeron sus cuerpos según el fiscal.</p> <p>Uribe dijo que su hermano se dedicó a organizar los asuntos dentro de la prisión para los Zetas, la pandilla empacaba drogas y modificaba vehículos para construirles compartimientos secretos para el contrabando.</p> <p>Saul Fernandez, un joven de 21 años que está esperando sentencia por traficar marihuana, testificó que en septiembre de 2012 un alto mando de los Zetas se jactaba de orquestar una fuga del CERESO. un a 21-year-old awaiting sentencing on a marijuana conspiracy charge, testified that in September 2012, a high-ranking Zetas member bragged about orchestrating a prison break at the CERESO. El comandante que vigilaba Piedras Negras y varias áreas</p>	<p><a href="http://www.expressnews.com/news/local/article/Zetas-used-border-prison-as-slaughterhouse-8346835.php">http://www.expressnews.com/news/local/article/Zetas-used-border-prison-as-slaughterhouse-8346835.php</a></p>
-------------------------------------	---	--	--

		<p>vecinas se burló con él sobre lo fácil que era. Me dijo que en dos autobuses los sacaron por la puerta principal.</p> <p>La razón por la que los Zetas habían orquestado la fuga, dijo Fernández, fue porque otro comandante de alto rango había desertado con sus rivales, el cártel del Golfo.</p> <p>Los Zetas “se estaban volviendo locos en Piedras Negras ... porque necesitaban gente para proteger la plaza,” dijo. “La principal era Piedras Negras, pero también se dispersaron por todo México.”</p>	
<p>San Antonio Express News</p>	<p>By Jason Buch and Guillermo Contreras</p> <p>Julio 23, 2016</p>	<p><b>“Trial offered inside look at a violent, bloody cartel”</b></p> <p>Nada molestaba al cartel, sus sicarios patrullaban la ciudad Mexicana de Piedras Negras, desde Rio Grande hasta Eagle Pass en caravanas de vehículos armados, portando rifles automáticos y lanza granadas. La policía se hacía a un lado de su camino. Incluso, los líderes de la pandilla eran dueños de uno de los más grandes desarrollos comerciales del lugar.</p> <p>En marzo de 2011, Mario Alfonso Cuellar “Poncho” un importante traficante de la región desapareció. El no era miembro de los Zetas pero trabajaba de cerca el segundo jefe del cártel Miguel Treviño Morales. Él era padrino del hijo del hermano de Treviño, Omar.</p> <p>Y ahora Cuellar, como los Zetas creyeron correctamente, estaba en EEUU cooperando con agentes federales.</p> <p>“Era un tiempo de pánico en Piedras porque Poncho Cuellar se había escapado de ellos” un testigo federal llamado J. Rodríguez dijo. “Ellos levantaban a cualquier persona aunque no tuviera nada que ver con él.”</p>	

Así comenzó lo que se conoce como la Masacre de Allende, la desaparición de más de 300 personas del pueblo, que estaba cercano a Piedras Negras, de acuerdo al testimonio dado este mes en una corte federal en San Antonio.

El testimonio en el juicio de dos semanas de Marciano Millan Vasquez reveló una prolongada investigación de los fiscales de San Antonio concentrándose en el ex gobernador de Coahuila Humberto Moreira y en acusaciones de que los oficiales estatales lavaron 10 millones de dólares, esto se conecta a la investigación de los Zetas y sus actos violentos en el noreste de México.

Moreira, quien gobernó el estado fronterizo mexicano de 2005 a 2011, ha negado las acusaciones, pero sus oponentes políticos en México han utilizado el testimonio de San Antonio para intensificar la crítica hacia él y la actual administración del estado.

El juicio reveló el salvaje funcionamiento de los Zetas y arroja dudas sobre una versión de los hechos ofrecida por los fiscales del Estado de Coahuila de lo que ocurrió durante el régimen del cártel al otro lado de la frontera de Texas.

Los miembros del jurado encontraron a Millán, de 33 años, culpable de los 10 cargos que enfrentó, incluyendo varios cargos de tráfico de drogas. Lo encontraron culpable de matar en el marco de los delitos relacionados con drogas, y se determinó que él estaba involucrado en la masacre de Allende, así como más de dos docenas de asesinatos en México.

Millan fue procesado en San Antonio porque las drogas que el estaba contrabandeando terminaron en Austin. Las matanzas fueron en México pero él fue condenado bajo la ley que permite a EEUU perseguir asesinatos en otro país si estos fueron parte de la conspiración para ingresar drogas al territorio americano.

	<p>Cuando sea sentenciado en Octubre, Millan enfrentará 20 años en prisión por su participación en los homicidios.</p> <p>Tuvo un pequeño papel en la Masacre de Allende, según los testimonios, y cuando escaló posiciones dentro del cártel él personalmente orquestó brutales asesinatos.</p> <p>El gobierno mexicano ha puesto muchas trabas a los activistas de derechos humanos que tratan de averiguar qué pasó con las masacres hecha por el cartel, dejándolos confiar en la información que se escurre en medios de comunicación y en los tribunales de Estados Unidos, dijo Jacobo Dayán , profesor y consultor de derechos humanos involucrados con Violencia y Paz , Violencia y la Paz , una investigación de los asesinatos en masa en Coahuila y Tamaulipas , otro estado fronterizo .</p> <p>Sobre el caso de Allende, Dayán dijo que tomó años antes de que los periodistas que entrevistaron a las víctimas comenzaran a esbozar qué pasó y su relevancia. La semana pasada, el estado de Coahuila dijo que 27 personas fueron asesinadas, pero los testigos testificaron que fueron cientos.</p> <p>Algunas de las primeras revelaciones públicas sobre la masacre, salieron a la luz en 2013 durante el juicio en Austin, cuando Cuellar y Héctor Moreno, los desertores cuyos actos provocaron la masacre, testificaron contra los zetas y sus asociados quienes estaban lavando dinero usando un rancho de caballos en EEUU.</p> <p>Moreno dijo que una serie de incautaciones de drogas hechas por EEUU enojó a los hermanos Treviño, líderes de los Zetas. Cuellar dijo que el desertó después de que su distribuidor en Dallas comenzó a cooperar con las autoridades de EEUU. Los agentes federales en EEUU avisaron a sus contrapartes en México lo que derivó Federal agents here told their counterparts in Mexico, información que fue filtrada a Miguel Ángel Treviño.</p>	
--	--	--

Cuellar era un traficante clave operando bajo el mando de los Zetas. Su conexión en Dallas, la más importante para el cartel en Texas, era capaz de mover hasta 3,000 kg de cocaína al mes. Cuellas era personalmente cercano a los hermanos Treviño y su tomada como una traición personal.

Rodríguez, el testigo de la fiscalía en San Antonio, se involucró en la reacción violenta que resultó de “la traición” en marzo de 2011 cuando se apareció en Piedras Negras para entregar \$1 millón de dinero de la droga a Millán y su supervisor, Daniel Menera Sierra, mandos medios del cártel.

Millan y Menera, mantuvieron a Rodríguez en un coche circulando por más de una hora mientras Menera intercambiaba frenéticamente mensajes con Miguel Treviño, Rodríguez.

“Vi a Menera ponerse intense en el teléfono. Había una discusión de si Ponche había estado robando” dijo. “Danny y Chano me preguntaron si yo sabía dónde vivía, les dije “las mismas casas que yo sé son las que ustedes también. Fuimos a una que les mostré. Había dos personas afuera.”

Los dos Zetas le dijeron a Rodríguez que iban a levantar a esas personas. Él después se enteraría lo que eso significaba. Esa noche, Rodríguez testificó, fue llamado a otra junta con más traficantes.

“La orden era levantar a todo aquello que oliera a Poncho Cuellar,” dijo. “Mujeres, niños, adultos, todos.”

Dentro de esos secuestrados estaba E. Tavira, un traficante de los Zetas que también declaró en el juicio de Millán.

Tavira había trabajado con y también estaba bajo sospecha. Él estaba en su casa en Piedras Negras con su esposa cuando hombres armados entraron. El primero fue un amigo, un cuñado de Menera, quien escondió a la esposa de Tavira y a sus hijos en un clóset para que no se los llevaran. Después entró Millán, quien le ordenó a Tavira salir.

Sometido contra un camion, el escuchó que dijeron a través de un radio “lo tenemos.” Después de manejar como 20 minutos, lo llevaron ante Miguel y Omar Treviño and Omar Treviño.

“Era una propiedad grande, había muchas camionetas y mucha gente”, testificó. Había muchas camionetas y mucha gente, también un hombre esposado, Víctor Cruz, él era amigo de Poncho Cuellar. ... Se me hizo raro que su esposa también estuviera ahí.”

Miguel Treviño lo cuestionó hasta que Menera se acercó a él sosteniendo un celular. En la línea estaba Raúl Lucio Hernández Lechuga, un miembro fundador de los Zetas. Hernández le dijo a Treviño que Tavira ahora trabajaba para él.

“Por qué nadie me dijo?” ” Treviño se quejó y le dijo a Daniel “el trabajó para Poncho y va a estar enojado, eres responsable de él, lo voy a dejar ir, si algo sale mal es tu culpa”

Tavira dijo que Menera lo llevó aun auto pero antes de irse vio además e Víctor Cruz, un instructor de artes marciales y su esposa Brenda, a sus hijos y a un amigo de uno de sus hijos que aparentemente había estado en la casa cuando los Zetas aparecieron. Había alguien que trabajaba en el rancho de Cuellar, su hermano y su padre de 80 años.

“cuando yo estaba en el coche empezaron a matar a todos” dijo Tavira.

	<p>Después tavira se puso a llorar, El dijo que después supo por Menera y otro traficante a quien habían matado. Las víctimas incluían una maestra de Allende y su esposo, “gente que no tiene nada que ver con el narcotráfico, sólo gente que conocía a Poncho”</p> <p>Rodríguez, el traficante que pasó la noche de la masacre dando información a los líderes del cártel, dijo que habló con Menera y otro traficante quienes le dijeron que Tavira fue el único sobreviviente de la redada en Piedras. Las matanzas también se llevaron a cabo en Allende y otros pueblos Rurales vecinos conocidos como, Cinco Manantiales y Ciudad Acuña, del otro lado de la frontera Del Rio.</p> <p>“Hubo mucha gente involucrada, más de 300. Esa noche, me dijeron, mataron a más de 40 personas. Tavira dijo que el debía entregar los vehículos y las casas que Cuellar había usado. De hecho eventualmente debió entregar su propia casa.</p> <p>Cuando un reportero y un fotógrafo de Express-News visitaron Allende en 2015, casas dañadas en la masacre seguían abandonadas. La fachada de un edificio, a una cuadra de una escuela, fue destruida.</p> <p>Sigue poco claro como tantas personas fueron asesinadas. Rodríguez no es la primera persona en utilizar la cifra de 300, pero esta siempre ha venido de fuentes de segunda mano. Aún así, dice Ariana García, un activista de los derechos humanos y abogada que trabaja con las familias en Piedras Negras, el testimonio de San Antonio “confirmó que la investigación llevada a cabo por las autoridades del estado de Coahuila no fue objetiva.”</p> <p>“Es decir, ellos omitieron parte de la verdadera historia de lo que pasó, no solo en Allende, pero en Piedras Negras y en la región entera” Ariana dijo. También comentó que reportes del juicio fueron retomados por la prensa Mexicana en donde las familias de los desaparecidos escucharon.”</p>	
--	---	--

“Causa dolor, muchos de ellos quieren saber la verdad, porque dicen que prefieren saber qué pasó y en dónde están los restos de sus familiares que continuar creyendo que las autoridades mexicanas harán algo por ellos”

Cuellar ha sido un testigo clave en Waco y Austin, donde ayudó a procesar a, José, hermano de Omar y Miguel Treviño por conspiración de lavado de dinero. El testificó que se declaró culpable en crímenes relacionados al narcotráfico en una corte federal, pero esos archivos, incluidos los cargos en su contra están protegidos.

El testimonio en San Antonio no paró con las massacres de 2011. Un testigo describió una serie de asesinatos de pequeños grupos en 2013, incluyendo uno en que Millán desmembró a una niña forzando a sus madres a mirar y otros sicarios del cártel ejecutaron a vendedores de periódico acusados de actuar como vigías de otro cártel. El jurado escuchó de un sicario que en 2012 y 2013 cruzó las calles de Piedras Negras en una camioneta cargada con armas y levantando residentes que serían llevados ante el jefe de plaza para dispararles en la cabeza.

Un operador financiero de la pandilla dijo que los Zetas usaban la prisión estatal en Piedras Negras como una base, en la que a veces llevan gente para ejecutarla y eliminar los cuerpos.

La Masacre de Allende Massacre no fue un incidente aislado, de acuerdo con los testigos. Fue una serie de secuestros y matanzas por parte de gente que tenía más poder en la zona que cualquier gobierno reconocido.

Millan “ayudó a los Zetas in su reinado del terror en Piedras Negras,” dijo el asistente del fiscal en EEUU Michael Galdo al jurado durante el cierre de los argumentos. “Ellos convirtieron ciudad Acuña en un narco estado, un lugar seguro en el cual podían operar.”

El operador financiero, quien testificó que de 2007 a 2009 ayudó al los líderes del cartel a comprar entre 30 y 40 propiedades y lavado 50 millones de dólares para los Zetas. El “Black

City Mall” uno de los centros comerciales más importantes en Piedras Negras, era propiedad de Hernández, el miembro fundador de los Zetas quien salvó a Tavira de la ejecución. Un Gold’s Gym dentro del centro commercial es propiedad de otro mexicano ex soldado de las fuerzas armadas que fundo al cártel.

Los Zetas estaban envueltos en las minas de carbon y tenían contratos con el gobierno para pintar y remodeler escuelas y construir caminos. Una vez que lavaban su dinero a través de negocios legítimos, los líderes evitaban pagar impuestos.” Lo hacían sobornando funcionarios “del Tesoro” y declarando deudas falsas

Por primera vez, un testigo federal conectó públicamente a los Zetas con Moreira, el ex gobernador de Coahuila quien está siendo investigado en EEUU como parte de unas acusaciones sobre lavado de dinero.

Uribe dijo que el estuvo involucrado en entregar \$2 millones de efectivo a un ayudante de Moreira en un hotel de Saltillo.

Los fiscales han incautado decenas de millones de dólares en cuentas de banco en Texas y en bienes raíces que habían sido producto de sobornos pagados al oficiales del gobierno de Coahuila.

Moreira ha cuestionado la credibilidad de Uribe y ha pedido a los medios que dejen de ligarlo a los Zetas.

Moreira ya no estaba en el cargo al tiempo que sucedió la Masacre de Allende. El gobernador en ese tiempo era interino, Jorge Juan Torres López, quien había servido en el gabinete de Moreira. Torres hoy es un fugitivo que ha sido acusado de conspiración de

	<p>lavado de dinero en Corpus Christi. Ese caso envuelve acusaciones de que fondos malversados del estado de Coahuila fueron lavados en cuentas de banco en Texas.</p> <p>Tavira, el miembro de los Zetas que estuvo cerca de ser ejecutado en marzo de 2011, testificó que miembros del cartel le dijeron que dieron maletas de efectivo dentro de una Suburban en 2012 como una contribución a la campaña del gobernador en ese tiempo Rubén Moreira hermano de Humberto Moreira.</p> <p>Un vocero del Rubén, dijo que esas acusaciones eran falsas, diciendo que su campaña fue en 2011.</p> <p>Los candidatos que pretenden arrebatar la gubernatura de las manos el próximo año en la elección, tanto de Moreira como del PRI, partido que ha gobernado el estado por décadas se han aprovechado de las acusaciones. Armando Guadiana, un crítico desde hace mucho tiempo de ambos hermanos que pretende competir como candidato independiente, present una queja en contra del gobierno Coahuila ante la Corte Penal Internacional en La Haya. Luis Fernando Salazar, un senador del PAN también usó los testimonios del juicio de San Antonio para criticar al gobierno.</p> <p>Por su parte, el estado ha montado una ofensiva mediática. En meses recientes ha sacado a la luz información sobre una investigación de crímenes cometidos por los Zetas en la cárcel de piedras Negras.</p> <p>El estado ha identificado a 14 personas involucradas en la Masacre de Allende; siete Zetas y siete policías municipales, esto lo anunció el Procurador General de Justicia del Estado de Coahuila, Homero Ramos Gloria. Los fiscales han identificado a 33 personas asesinadas en la prisión de Piedras Negras y han hecho siete arrestos sobre ese caso. Añadió que bajo el mandato de Rubén Moreira, el estado ha creado una unidad de personas desaparecidas, las investigaciones están abiertas.</p>	
--	---	--

		<p>El padre de Victor Cruz, asesinado en la purga de 2011 contó una historia similar cuando testificó. Tratando de saber qué pasó con su hijo, habló con un miembro de Los Zetas quien le dijo que no siguiera preguntando; cuando trató de reportar la desaparición ante el gobierno, le dijeron lo mismo, parar de preguntar.</p>	
My San Antonio	<p>Jason Buch y Guillermo Contreras Agosto 10, 2016</p>	<p><b>“Reduced sentence for Allende Massacre witness”</b></p> <p>Afolfo Efrén Tavira, un testigo clave en el juicio del mes pasado de un miembro del cártel de los Zetas que fue condenado por tomar parte en las matanzas en el norte de México, consiguió una reducción de su sentencia en la corte federal en San Antonio.</p> <p>El juzgado de distrito Xavier Rodríguez autorizó durante una audiencia cerrada al público que la sentencia de Tavira de 30 años se reduce a 5.</p> <p>Tavira había sido acusado por portación de arma y tráfico de drogas en San Antonio y en Sherman, cerca de Dallas. En 2014, se declaró culpable de los cargos por narcotráfico en los casos de San Antonio y Sherman, el año pasado los fiscales le sumaron cargos por la portación de arma.</p> <p>Tavira ofreció su testimonio en el juicio de Marciano Millán Vásquez, el ex líder regional de los Zetas en Piedras Negras el cual ocurrió en julio en una corte de San Antonio. El ex traficante (Tavira) describió como fue secuestrado y llevado a un lugar en donde líderes de los Zetas estaban ejecutando gente secuestrada que no tenía nada que ver con el cártel.</p> <p>El jurado encontró culpable a Millán culpable de una serie de delitos relacionados al tráfico de drogas. Podría enfrentar cadena perpetua cuando sea sentenciado en Octubre.</p>	<p><a href="http://www.expressnews.com/news/local/article/Reduced-sentence-for-Allende-Massacre-witness-9135160.php">http://www.expressnews.com/news/local/article/Reduced-sentence-for-Allende-Massacre-witness-9135160.php</a></p>

1. Rodrigo Humberto Uribe (hermano del Miguelón) y otro testigo (Menera) afirmaron que el CERESO de Piedras Negras era centro de operaciones Zeta. Servía como casa de seguridad, crematorio, almacén, taller para la modificación de vehículos y escuela. Sin embargo, parece que los cuerpos de Allende fueron desaparecidos en el rancho de José Luis Garza Gaytán, 'La Huache', socio de Héctor Moreno, 'El Negro'. Trabajaban para Alfonso Cuellar, 'El Poncho'. <http://www.sinembargo.mx/14-07-2016/3066752>

## *CABLES DEL NSA*

**20110311- DOS**

***Embajada de Guatemala a DOS***

*La embajada gringa en Guatemala habla de la remoción de barricadas y otras construcciones afuera de las prisiones, mediante las cuales el crimen organizado controlaba el acceso de objetos (drogas, armas) a las prisiones.*

**20121217- DOS**

***Embajada en Guatemala a DOS***

*Trata sobre las condiciones en las prisiones, centrándose en el control del crimen organizado sobre ellas. Por ejemplo, cuando los reos presionaban a las autoridades para que los transfirieran a las cárceles menos seguras mediante motines. Además, asesinaban o castigaban a los empleados de la prisión que no se subordinaran a ellos. Pone de ejemplo 6 homicidios a empleados en 45 días, incluido el director general de una prisión de la ciudad de Guatemala.*

***NO QUEDA CLARO QUE FUERAN ZETAS***

20101119

Cable de la oficina en Washington del FBI

Administrative revisión – provisión de apoyo a los Zetas de los policías municipales de Saltillo y policías (TESTADO)

Casi todo el cable viene testado. El título lo dice todo

Parece que las autoridades federales arrestaron a agentes municipales, pero no queda claro absolutamente nada. Lo único claro es el control de los Zetas sobre las policías municipales, tal y como encontró AO en Allende: los policías municipales servían para dar información y apoyo a los Zetas, además de recibir instrucciones.

### **20100415 – Monterrey and Coahuila**

*Consulado Monterrey al SOS*

*Huelga de la policía municipal de Torreón, exigiendo mejores condiciones y la destitución del comandante Bibiano Villa Castillo. 100 elementos en huelga. Para sustituirlos, enviaron 200 estatales, 200 militares y 100 federales. El plan incluía sustituir cerca de 400 oficiales y entrenar a los relevos, además de mejorar las condiciones salariales y de instalaciones de la academia. La nota hace hincapié en que torreón era, por mucho, la zona más problemática de la entidad.*

*Habla del control de los Zetas del penal de Topo Chico, Monterrey con explosión de granadas incluidas. Obviamente, había colaboración de los guardias. Según información del Ejército, el control lo logró un líder de los Zetas en Nuevo León, pero paulatinamente pasó a manos de los líderes en Nuevo Laredo (se entiende que son los Treviño).*

*Reporta cosas similares a PPN: control del área conyugal y autogobierno. También menciona “una red de narcotráfico dentro de la prisión (Topo Chico), en parte operada por los guardias y abastecida por vehículos privados y oficiales que entraban a la prisión diariamente. El reporte describe una red de corrupción extendida a todos los niveles de las autoridades carcelarias y que muy probablemente involucraba a los directores”*

También habla de una potencial fuga en esa prisión, repleta de Zetas, hasta 300 según el cable. El clima era propicio. Menciona 2 fugas en el norte del país para reabastecer las filas del crimen organizado diezmadas por la entonces naciente guerra entre Zetas y CDG, la primera el 25 de marzo de 2010 en Matamoros donde 40 presos salieron caminando para unirse a un grupo armado que los esperaba afuera. La segunda un grupo de 13 reos huyó del penal de Reynosa mediante el uso de granadas

#### 20100210/ Cónsul Monterrey al SOS

Motín en una prisión de Durango dejó 20 muertos. En el fondo, se trató de un enfrentamiento entre CDS y Z por el control de la prisión. <intervención federal para reestablecer el orden.

Séptimo motín en la entidad en los últimos 15 meses: 68 prisioneros muertos.

#### Document 35- 20110513, Consulado de matamoros al SOS

El 9 de mayo, la sedena y la policía federal desarmaron a las 43 policías municipales de Tamaulipas.

También dice que hubo decomiso de armas, por lo que las fuerzas federales requisaron todo el arsenal de los municipales. Esto se tradujo en que, al menos en Matamoros, la policía de tránsito no portó armas durante algún tiempo.

Las fuerzas federales se encargaron de patrullar la mayoría de las calles en los municipios.

#### Document 25- 20100910, Consulado de matamoros a la DEA

10 de septiembre, fuga de 71 presos en Reynosa. El Cisen no reportó violencia ni confrontación, por lo que parece que hubo colaboración de los guardias. Otros 35 reclusos estaban desaparecidos

20050715

Documento del FBI “Los Zetas: an emerging threat to the US”

Es un documento importantísimo

Dice que la estructura de los Zetas era fluida desde la muerte del Zeta 1, Guzmán Decena. Habla de tenientes claves pero sin el liderazgo del Z1

En resumen, los Zetas tenían el entrenamiento, la capacidad y los recursos (propios y por pagos del CDG) para hacerse del control, pero, según el documento, carecían de un liderazgo que pudiese proyectar eso, faltaban proveedores de cocaína de Colombia.

Luego viene una descripción muy testada de la organización de los Zetas. Sin embargo, deja ver que la estructura era muy flexible, ‘pueden trabajar en una misa área, listos para moverse entre plazas. Estos comandantes pueden dirigir cantidades variables de elementos dentro de sus territorios”

Hablan de la capacidad logística y táctica de los líderes Zetas para coordinar operaciones complicadísimas, como la fuga en la prisión de Apatzingán en 2004, donde liberaron a decenas de Zetas. Dicen que un prisionero, supongo que OCG, ordenó la misión como prueba y entrenamiento para su liberación.

*“Los Zetas manejan la mayor parte de las operaciones de droga del CDG. Parte de esa responsabilidad incluye la protección de las plazas, que les ha ganado la reputación de despiadados. En particular, los Zetas han combatido la expansión del CDS en Tamaulipas. El conflicto ha desestabilizado las localidades fronterizas”*

Dicen que los Zetas habían logrado el control de la policía de Nuevo Laredo (entre otras cosas, asesinaron al comandante Alejandro Domínguez Coello, horas después de su nombramiento). Secuestro de 35 ciudadanos de EU.

20090217

Embajada en México a DOS, INFORME BIMESTRAL (DICIEMBRE 2008 Y ENERO 2009)

Es un reporte general de la situación en México. Hablan, a grandes rasgos, del ataque a Televisa Monterrey, de una manifestación de zacatecanos exigiendo seguridad al gobernador y al Presidente de la República. Una parte interesante es sobre las fuerzas de seguridad “reportes de inteligencia civil y militar estiman que el 62%, aproximadamente, de los 455,000 agentes civiles de seguridad están coludidos con los cárteles. Fuentes militares estiman que el 57% de las armas utilizadas por esas fuerzas han sido utilizadas para cometer algún crimen”

### **20110316/ Embajada en México al DOS**

#### **Reporte mensual de febrero de 2011**

**La parte importante para la investigación es un apartado sobre el asesinato del General Manuel Farfán, jefe de policía de Nuevo Laredo, a 33 días de tomar posesión.**

### **20130412/ EM al SOS**

**Relacionado con el Noreste: restablecimiento la policía de tránsito de NL, con apoyo de militares.**

**En Nuevo León, el secretario de la SEDENA anunció que volvería a incrementar la presencia de militares en la entidad. El asunto es importante porque el estado estaba buscando disminuir la presencia militar mediante el esfuerzo ‘Fuerza Civil’. Además, Ternium donó terrenos para la instalación de una zona militar y casas para soldados.**